
 

  CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 
 

Ata nº. 78 - Aos trinta dias do mês setembro de 2008, reuniu-se na sede do CMAS – 
Conselho Municipal de Assistência Social, situado na Rua Major Eustáquio, nº. 76, 9º 
andar sala 915, Edifício Chapadão, os Conselheiros membros e convidados, para mais 
uma reunião ordinária, a fim de discutirem a seguinte pauta: 1) Abertura, 2) Leitura da 
Ata 77, 3) Informes, 4) Plano de Transição SEMEC, 5) Pedido de Inscrição � Banco de 
Alimentos, 6) Readequação de Planos de Trabalho, 7) Pedido Renovação, 8) Parecer da 
Comissão Arquidiocese. A reunião foi iniciada às 14h30min, com verificação do 
quorum. Justificaram ausências os conselheiros: Tadeu Luciano, Cristiana da Silva e 
Mônica Beatriz. A Presidente Cristina Paranhos faz abertura a Plenária, agradecendo a 
presença de todos e pede para Secretária Executiva Gicele proceder à leitura da Ata 77, 
que após alteração no valor da emenda do Deputado Aelton e esclarecimento sobre o 
departamento jurídico da SEDS; é aprovada por unanimidade. A Presidente começa a 
reunião seguindo com a pauta e colocando que o vice-presidente Tadeu Luciano 
solicitou que mesmo não estando presente a reunião passasse as seguintes informações 
sobre as modificações no Estatuto do Instituto dos Cegos, uma vez que o vice participou 
das reuniões: o estatuto já está em cartório para registro e os pontos mais polêmicos 
foram a Gestão da Diretoria em 4 anos e a alternância dos usuários na Instituição. Na 
seqüência a Presidente passa a palavra para a conselheira Neusa que fala sobre a 
consulta que ela realizou no Cartório para verificar o que diz a Lei sobre ter parentes na 
diretoria das Instituições, sendo os casos da Casa do Menino – LAC e Casa da 
Claridade; Neusa coloca que na Lei não existe nada que PROIBA e que apenas consta 
uma recomendação neste sentido. Na seqüência os discutem sobre essa questão, onde 
fica claro que não existe PROIBIÇÃO. A Conselheira Emerenciana sugere que o 
CMAS faça uma resolução onde conste essa recomendação, para quando alguma 
Instituição for solicitar registro tenha essa informação. A Presidente observa que a 
instituição Casa da Claridade esta na mesma situação. Diante das discussões a 
Presidente indagou a Plenária se o certificado de CMAS da Casa do Menino pode ser 
liberado com o prazo de 90 (noventa) dias até que se resolvesse a questão dos membros 
da Diretoria. A liberação do Certificado do CMAS para a Casa do Menino o aprovado 
por Unam idade. Na seqüência, Cristina retroagiu sobre o pedido de Inscrição da Casa 
de Claridade, que também é aprovada por unanimidade. Continuando com os informes a 
Presidente fala da resolução Nº 033 de 10 junho de 2008 que trata do repasse de 
recursos financeiros do Fundo Estadual de Assistência Social para Fundos Municipais 
de Assistência Social, que menciona, destinados ao custeio dos Serviços de Proteção 
Social Especial do Sistema Único de Assistência Social, destina á população migrante. 
Informa também do oficio 08/CEAS/08 recebido que trata de prever orçamento para a 
Conferência de 2009, que será realizada em dezembro de 2009. A Presidente coloca 
para a plenária sobre a situação de Projeto Herdeiros do Futuro, que se encontra 
desativado e que a PMU não mais aluga o espaço que era designado para o projeto. 
Continuando a Sra. Presidente fala que a SEDS recebeu denuncia sobre maus tratos aos 
idosos da Comunhão Espírita do Lar André Luiz , Cristina coloca a plenária toda 
correspondência foi remetida para Casa Asilares e também para o Conselho do Idoso. 
Sra. Presidente sugere que aguarde apuração das Instituições como envio de posterior 
relatório, para depois o CMAS forme comissão para averigar. A Presidente acredita que 
essa é a forma mais coerente de trabalhar este problema, pois dessa forma o CMAS não 
estará infligindo o trabalho dos órgãos designados á questão. Continuando Cristina 
Paranhos procede a leitura do oficio do COMAD, o qual solicita que o CMAS avise as 
datas de suas reunião, pois segundo o Presidente do COMAD, Sr. Ricardo presente na 



reunião, os assunto relacionados ao combate e ao uso/abuso de drogas que passam pelo 
CMAS, são assuntos de interesse do COMAD. Senhora Presidente acata e passa para 
plenária que a Instituição Lar Lição de Vida consta com nova diretoria. A conselheira 
Emerenciana sugere que o conselho de segurança também seja convidado para as 
plenárias do CMAS. Com a palavra o Presidente do COMAD, convida a todos a 
estarem presente no Seminário Anti-Drogas que será realizado em 17/10. Sr. Ricardo 
vai passar o convite via e-mail que será enviado a todos os conselheiros pela secretária 
Executiva. Dando seguimento com a pauta a palavra e dada ao Secretário da Educação 
Marcos Juliano Bordon, que compareceu a reunião atendendo solicitação do CMAS, 
para prestar esclarecimentos sobre a Transição da Educação Infantil. O Secretário 
coloca que a transição esta praticamente concluída, fala que ainda não existe previsão de 
repasse das Entidades Conveniadas, coloca que houve um senso realizado e que 
algumas entidades participaram e outras não. O Secretário fala que a SEMEC esta 
estudando como será feito para que em 2009 não haja nenhuma perda de recurso. Que 
todo processo esta dentro da legislação. Ricardo ressalta que durante o governo atual a 
per capta foi aumentada consideravelmente fala ainda que até o presente momento ainda 
não há metodologia a ser adotada. A Presidente Cristina indaga ao Secretário quanto as 
creches que cadastraram no FUNDEB, se irá receber um recurso maior. Sr.. Ricardo 
coloca que existe um fator de ponderação nos níveis de ensino e que a partir daí será 
decido qual valor, dentro do que determina a Constituição. O Sr. Ruy Magalhães, 
também da SEMEC, presta alguns esclarecimentos sobre a Transição. A Pedagoga da 
SDES Claudia fala da preocupação das Creches, no sentido de que elas vão continuar 
recebendo ou não. O Secretário explica que sim. E completa que a SEMEC esta 
viabilizando para que o município cumpra com os valores. Encerrando sua fala o 
Secretário agradece o convite e a oportunidade de prestar os devidos esclarecimentos. 
Dando continuidade a pauta, Cristina lembra a plenária que o CMAS enviou oficio ao 
Banco de Alimentos, para que este solicitasse junto as Instituições que recebem 
alimentos, que estas enviassem ao CMAS a documentação necessária para obter registro 
junto ao Conselho. Diante de tal solicitação foi enviado para o CMAS documentação de 
10 (dez) Instituições. Sendo estas: Grupo Espírita Nosso Lar, 2) Grupo Espírita Maria 
de Nazaré, 3) Caixa Escolar São Benedito de Uberaba, 4) Instituto de Apoio a Cultura  
Esporte  e Lazer, 5) Clube de Mães Residencial 2000, 6) Tenda de Umbanda Senhor 
Ogum Beira Mar e Mane Baiano, 7) Centro Espírita Allan Kardec, 8) Igreja Evangélica 
Assembléia de Deus, 9) Grupo Espírita Mercedes Chaves, 10) Associação l Sócio 
Cultural e Educacional Projeto Celeiro. A Presidente indaga a Secretária Gicele se toda 
a documentação apresentada esta correta e esta responde que sim. Cristina pergunta a 
plenária quem esta de acordo que as Instituições citadas sejam inscritas no CMAS com 
a finalidade de receberem alimentos do Banco de Alimentos. Sendo 9 votos a favor, 1 
contra e 1 abstenção. Diante da votação as Instituições são aprovadas. Continuando com 
os trabalhos, a Presidente passa a palavra para a pedagoga Claudia que presta os devidos 
esclarecimentos sobre as readequações dos Planos de Trabalho das seguintes 
Instituições: 1) Casa da Renovação, 2) Associação Samaritanos de Uberaba (CVV), 3) 
Associação de Surdos de Uberaba, 4) Associação Beneficente e Cultural São Jerônimo 
Emiliani. Claudia explica que em todas foi acrescentado na natureza de despesa: gás de 
cozinha. Diante do exposto as readequações são aprovadas por unanimidade. Na 
seqüência a palavra é dada para Assistente Social da SEDS Thais, que o lê o parecer 
técnico do Centro Espírita José Horta que é favorável. A Presidente indaga a plenária se 
o pedido de renovação de inscrição do centro esta aprovado. E é votado com 
unanimidade.E seguindo com a pauta a palavra é dada novamente a Thais que integrou 
a Comissão responsável pelo pedido de inscrição da Arquidiocese, que lê o parecer 
técnico que tem a seguinte conclusão: a comissão é a favor do arquivamento do 
processo salvo outra decisão ou em razão da exposição que tenha porventura a ser feita 
pelo Monsenhor Benevente. E que cada Paróquia terá seu registro. Diante do exposto o 
pedido de Inscrição junto ao CMAS feito pela Arquidiocese de Uberaba será arquivado. 



Nada mais havendo a ser tratado a reunião é encerrada as 15:50, esta ata foi lavrada por 
mim Gicele Gomes, Secretária Executiva do CMAS, que será ida e aprovada e assinada 
por todos os presentes a plenária. Em tempo: a Presidente Crista ressalta que a 
participação do COMAD nas reuniões do CMAS foi votada e foi aprovado por 
unanimidade em plenária e que todos os assuntos, planos de trabalhos, convênios 
relacionados a dependência química, antes será consultado o COMAD. Num segundo 
momento, a Conselheira Claricinda solicita que conste em ata que ela foi contra o 
pedido de registro das Instituições para o Banco de Alimentos Cristina Beatriz Silva 
Paranhos, Marica Jerônimo, Adriana Beatriz Fonseca, Ione Ribeiro,Cristiano 
Boaventura,Elisa Maria de Oliveira, Maria Inês Cardoso Naves, Claiton Antonio, 
Claricinda Regina Massa e Borges, Marlene Soares, Antonio Eustáquio, Paulo Roberto 
Silva, Neusa Maria Kopke Wenceslau, Maria Emerenciana Cardoso. 


